

Dörphus Langenhausen

Eröffnungsfeier am Sonnabend



Fit für die Zukunft: Ein Dorf hält zusammen

Neuer Ortsmittelpunkt: Nach gut einem Jahr Vorarbeit öffnet das Dörphus am Sonnabend seine Türen

VON THOMAS SCHMIDT

Langenhausen. Es war ein langer Weg, doch jetzt kann die Dorfgemeinschaft loslegen: Am Sonnabend, 26. August, öffnet das Dörphus in Langenhausen offiziell seine Türen mit einer Einweihungsfeier. Ab 16 Uhr gibt es Kaffee und Kuchen, um 17.30 Uhr startet das Programm mit Festreden und einem kleinen Fass Freibier. Vor mehr als vier Jahren gehörte der damalige Ortsbürgermeister Hans Murken zu wichtigen Impulsgebern für das Projekt Dorfgemeinschaftshaus vor dem Hintergrund des allgemeinen „Kneipensterbens“ im ländlichen Raum. Im Ortsrat fand er rasch Mitstreiter. Denn ein intaktes dörfliches Gemeinschaftsleben könne auf Dauer ohne Treffpunkt und Kommunikationsmöglichkeiten in entsprechenden Räumen nicht aufrechterhalten werden, waren sich seinerzeit alle einig.

Zur Erinnerung: Es folgte ein Antrag vom Ortsrat Langenhausen zur Bereitstellung von Haushaltsmitteln bei der Gemeinde Gnarrenburg, um eine Immobilie für die Dorfgemeinschaft zu erwerben. Der Gemeinderat bewilligte schließlich einen einmaligen Zuschuss zum Erwerb, einen jährlicher (unbefristeten) Unterhaltungszuschuss sowie eine Bankbürgschaft für erforderliche Darlehen der Sanierungsmaßnahmen. 2021 folgte die Gründung des Betreibervereins unter Vorsitz von Bernd Kück. Und 2022 kaufte der Verein die ehemalige Gaststätte Tönjes. Mit hohem ehrenamtlichen Einsatz der fast 100 Vereinsmitglieder starteten erste Sanierungsarbeiten, die in diesem Jahr fortgesetzt wurden.

Erste Veranstaltungen wie Vereinsversammlungen, Treffen der Dorfjugend, ein Pfingstfest und regelmäßige Spiel- und Klönabende folgten. Und ein Auftritt der Heimatbühne Karlshöfen ist bereits in Planung. Eines ist dem Vorstand wichtig zu betonen: „Der Trägerverein ist nicht darauf ausgerichtet, gewerbliche Gastronomie zu betreiben, es wird in keiner Weise einen Wettbewerb mit vorhandenen Gastronomiebetrieben geben“, heißt es in einer Pressemitteilung.

Erste Veranstaltungen wie Vereinsversammlungen, Treffen der Dorfjugend, ein Pfingstfest und regelmäßige Spiel- und Klönabende folgten. Und ein Auftritt der Heimatbühne Karlshöfen ist bereits in Planung. Eines ist dem Vorstand wichtig zu betonen: „Der Trägerverein ist nicht darauf ausgerichtet, gewerbliche Gastronomie zu betreiben, es wird in keiner Weise einen Wettbewerb mit vorhandenen Gastronomiebetrieben geben“, heißt es in einer Pressemitteilung.

Erste Veranstaltungen wie Vereinsversammlungen, Treffen der Dorfjugend, ein Pfingstfest und regelmäßige Spiel- und Klönabende folgten. Und ein Auftritt der Heimatbühne Karlshöfen ist bereits in Planung. Eines ist dem Vorstand wichtig zu betonen: „Der Trägerverein ist nicht darauf ausgerichtet, gewerbliche Gastronomie zu betreiben, es wird in keiner Weise einen Wettbewerb mit vorhandenen Gastronomiebetrieben geben“, heißt es in einer Pressemitteilung.

▷ **Kontakt:** Vorsitzender Bernd Kück 04763/7240.



Freuen sich über den Start des Dörphus: Die Vorstände des Trägervereins „Dorfgemeinschaft“ und des Fördervereins „Dorfgemeinschaft“. Fotos: Schmidt

Zwei Vereine, ein Ziel

► **Neben dem Trägerverein** für das Dörphus hat sich aus steuerrechtlichen Gründen zwischenzeitlich auch der **gemeinnützige Förderverein** Dorfgemeinschaft unter Vorsitz von Hans Murken gegründet.

► **Zwecke** des Fördervereins sind die Förderung der Heimatpflege, Heimatkunde und der Ortsverschönerung, die Förderung von

Kunst und Kultur sowie die Jugendförderung und die Förderung der Ortsfeuerwehr Langenhausen in der Gemeinde Gnarrenburg, Ortschaft Langenhausen.

► Wer den **Förderverein Dorfgemeinschaft** mit einer Spende unterstützen möchte, dem steht ein Konto bei der Volksbank eG Osterholz-Bremervörde zur Verfügung: DE29 2916 2394 3017 2357 00.



Zwei Vorsitzende - ein Ziel: die Stärkung des Dorflebens. Bernd Kück (links), Vorsitzender des Trägervereins Dorfgemeinschaft und Hans Murken, Vorsitzender des Fördervereins Dorfgemeinschaft.

Festablauf

► **16 Uhr Kaffee und Kuchen.** Für Gäste wird Kaffee und Kuchen kostenlos angeboten. Kuchenspenden und Salatspenden sind willkommen. Wer etwas beitragen möchte, meldet sich zur Absprache bei Marina Kück (Tel.: 0176 31351221).

► **17.30 Uhr „offizieller Teil“.** Die Feier wird mit offiziellen Grußworten eingeleitet. Anschließend wird es gemütlich weitergehen - mit Grillen sowie kühlen Getränken zu günstigen Preisen und einem kleinen Fass Freibier.

Motorgeräte
Geffken GbR.
www.motorgeraete-geffken.de

Glückwunsch zur Einweihung!

Quads
Rasenmäher
Motorgeräte
Mähroboter
Kleingeräte

Ersatzteile
Reparatur

Langenhausen 31a
27442 Gnarrenburg · ☎ 04763 - 628485

Wir gratulieren zur Einweihung und freuen uns auf viele schöne Veranstaltungen!

100% frisch!



Milchhof Kück KG
Telefon 0 47 63 / 72 40
info@kuecks-milch.de
www.kuecks-milch.de

...natürlich genießen!

Viel Spaß und viele schöne Stunden im Dorfgemeinschaftshaus!



HTE-TEC

Heiko Tuschinske Elektrotechnik GmbH & Co. KG
Selsinger Straße 29 | 27432 Bevern

Fon: 0 47 67/8 21 15-83 | Mob: 01 72/4 04 79 61 | Fax: 0 47 67/8 21 15-84

www.HTE-TEC.de | info@hte-tec.de

ZIMMEREI - TISCHLEREI

Überdachungen - Trockenbau - Innenausbau - Echtholzmöbel

Herzlichen Glückwunsch zur Eröffnung des Dorfgemeinschaftshauses!

Dennis Schröder - Telefon 04763 3849840 oder 0172 4586115
Langenhausen 33, 27442 Gnarrenburg, E-Mail: info@holzart-ds.de



Urige Gemütlichkeit an historischer Stätte: Der ehemalige Gasthof Tönjes, früher „Schützenhaus“, ist eng mit der Geschichte Langenhausens verbunden. Abbildung: Historische Postkarte



Der großzügige Saal kann für Feste gemietet werden. Für neue Fenster hat der Trägerverein „Dorfgemeinschaft“ bereits gesorgt.